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Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Açailândia. 

Local: CE de Açailândia. 

Data: 27 de maio de 2015. 

Horário: 15:30h às 19h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretor do Centro, Diretora de Curso, 
Professores, Servidores, Alunos e a Comissão Executiva do PDI. (Lista de presença, 
anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação das etapas de construção e meios de participação no Plano de 
Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI); 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ Abertura da reunião pelo Diretor do Centro, Profº José Ribamar Ferreira Oliveira, que 

deu as boas-vindas ao Pró-Reitor, Profº Antonio Roberto Serra e a equipe técnica da 

Proplan.  Destacou ser um importante momento para os Centros de Estudos Superiores 

estar participando das discussões para a elaboração do PDI da Instituição.  

 

2/ O Profº Antônio Roberto Serra fazendo uso da palavra, enfatizou as transformações 

que estão sendo propostas pelo Reitorado para se construir uma nova UEMA, destacou a 

relevância da revisão e atualização do PDI para a comunidade acadêmica, não só por se 

tratar de uma exigência legal do MEC e CEE, mas por ser uma oportunidade de se 

discutir os novos rumos da Universidade para os próximos cinco anos. 

   

3/ Informou os investimentos em andamento nas áreas de TI, outsourcing para as 

atividades de reprografia, redes de internet, sistema de gestão acadêmica e a biblioteca 

virtual com aquisição de um novo acervo. Informou que em complementação aos 

 

 



encontros com os Centros, a Uema promoverá nos dias 15 e 16 de junho de 2015, o 

Simpósio de Planejamento Institucional “Ser Universidade no século XXI: 

Horizontes e desafios para uma nova Uema” com a participação de renomados 

conferencistas, nacionais e internacionais. 

 

4/ Em continuidade a pauta, o Professor Mauro Carozzo, discorreu sobre o PDI, 

detalhando a metodologia, processo de construção, sua importância como instrumento de 

gestão, os eixos temáticos considerados e a forma de participação da comunidade 

acadêmica através das Comissões Temáticas e outros instrumentos de interação. 

 

 Franqueada a palavra, os presentes assim se manifestaram: 

 

a) Profº Messias Júnior (Curso de Gestão Ambiental)  

- colocou a necessidade da captação de recursos externos, sugerindo a formação de 

parceria público privada (PPP) para suprir eventuais carências orçamentárias;  

 

 b) Profº José Ribamar Oliveira (Diretor do Centro) 

  - citou como um exemplo de PPP, a doação pela mineradora Vale S/A do prédio onde 

funciona o Centro, avaliado em aproximadamente R$ 3 milhões. Fez ainda, referência a 

necessidade de implantação do curso de Engenharia Civil, já apresentado em reunião 

do CONSUN;  

c) Profª Tânia Zanella (Curso de Letras) 

- enfatizou os cursos de formação de professores e colocou que há grande demanda para 

a implantação de um curso de Pedagogia. 

- considera importante o Centro participar das Comissões Temáticas do PDI.  

 

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos.  

 


